
Светлана Метёлкина 

Удивительное место 

выбрал руководитель 

Беларуси для пересадки 

мозгов электорату.

Полнейшее раздвоение созна-
ния испытываешь, читая новость о 
посещении Александром Лукашенко 
РНПЦ трансплантации органов и тка-
ней. Полнейший разрыв мозга.

Перечитываешь вновь и вновь. Всё 
так. РНПЦ трансплантации, рассужде-
ния Лукашенко об истории Полоцкого 
княжества, указание в новых учебни-

ках «прописать и внедрить в умы прав-
ду», мысли о тунеядцах и российском 
следе... Какой-то калейдоскоп не свя-
занных между собой понятий и явле-
ний, по какой-то странной случайно-
сти сошедшихся в одном месте.

Но обо всем по порядку. Если толь-
ко вообще возможен порядок в таком 
хаотическом наборе. Почему мысль об 
истории Полоцкого княжества посетила 
Лукашенко именно в РНПЦ трансплан-
тации органов и тканей, наверное, так и 
останется загадкой. Хотя что-то симво-
лическое в этом явно просматривается. 
Сообщение, что «при посещении на-
учно-практического центра Александр 

Лукашенко ознакомился с разработка-
ми, выдвинутыми в 2016 году на соис-
кание Государственной премии в об-
ласти науки и техники», честно говоря, 
мало что объясняет. Почему там? При-
чем здесь древнее княжество?

Еще больше сбивают с толку сами 
рассуждения по поводу роли Полоц-
кого княжества в истории Беларуси. 

В частности, руководитель сооб-
щил, что сегодня идет работа над но-
выми учебниками и в них обязательно 
следует отразить эти моменты ста-
новления белорусского государства: 

Семен Печенко 

Низкая политическая 

культура и банальная каша 

в голове многих сограждан 

вселяет тревогу.

По дороге в Молодечно, где 
должна была состояться акция про-
теста, я стал невольным слушателем 
разговора двух мужчин предпенси-
онного возраста. Один из них дер-
жал в руках газету «Советская Бело-
руссия», разговор шел о ситуации в 
стране.

— Довел страну до ручки. Рабо-
ты нет, людей увольняют. А он еще 
и налог ввел для тех, кто из-за него 
безработным стал! — возмущенно 
говорил один из собеседников. Да-
лее последовала весьма емкая, но 
нецензурная характеристика.

— Почти все заводы стоят, еди-
ницы работают. Ну, как работают? По 
три-четыре дня в неделю. Доруково-

дился! — поддержал разговор муж-
чина с газетой. 

Его собеседник добавил:
— Даже в Литве возобновили про-

изводство, подшипники делают. Ка-
чество — немецкое. А наш…

Дальше разговор зашел о выборах:
— Он же сам себя выбирает. Голо-

суй, не голосуй… Окружил себя при-
ближенными. Посадит какого проку-
рора, а потом выпустит, да еще работу 
даст. А такие амнистированные потом 
всю жизнь ему верой и правдой будут 
служить.

Год 2017№407

У IНТЭРНЭЦЕ

15.03

(Окончание на 5-й стр.)

(Окончание на 8-й стр.)

Кем рассерженные белорусы 
мечтают заменить Лукашенко

Трансплантация истории от Лукашенко
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ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО

Павел Рос 

Сколько времени нужно 

Лукашенко, чтобы по-

настоящему услышать 

недовольство народа?

Произошло уже довольно много 
событий с того момента, как граж-
дане Беларуси начали массово вы-
ражать недовольство скандальным 
Декретом №3. Сначала это были воз-
мущения  на дискуссионных площад-
ках и в социальных сетях.

Как «тунеядцы» перестали жа-
ловаться на судьбу и понесли прав-
ду-матку

Затем в феврале начался сбор 
подписей против налога на «тунеяд-
цев» – и он побил все рекорды. Пе-
тиция получила впечатляющую под-
держку: 23 тысячи голосов против 
декрета о «тунеядцах» (для сравне-
ния – популярная петиция об инфор-
мации на этикетках товаров собрала 
чуть более 5 тысяч).

Подписи собирались и вживую. Еще 
не успели забыться очереди из жела-
ющих подписаться за отмену декрета 
на Комаровке. Активничали и жители 
регионов, которые приходили отме-
титься в офисы профсоюза РЭП. Всего 
набралось около 75 тысяч подписей, 
которые были переданы властям.

О невиданном ранее возмущении 
в обществе, как бы это курьезно ни 
звучало, говорят даже сотня тысяч 
«классов», собранных против декрета 
в «Одноклассниках»...

Все эти звоночки должна была за-
метить любая уважающая себя и об-
щество власть. Но сигнал был проиг-
норирован – и маховик недовольства 
продолжил раскручиваться дальше.

Уличные протесты белорусов шли 
по нарастающей: сначала был Марш 
рассерженных белорусов в центре 
Минска, который по активности пре-
взошел ожидания экспертов и оказал-
ся, пожалуй, самым массовым с 2010 
года. Эстафету перехватил Гомель, 
где в центре города собралось больше 
людей, чем когда-либо с начала 90-х. 
Причем, на улицу вышли те, кто никог-
да в протестных акциях не участвовал.

И, наконец, протесты в Витебске, 
Бобруйске, Барановичах в минувшее 
воскресенье.

5 марта на улицу выйдут жители 
Бреста и, велика вероятность, других 
городов, а еще на днях – Пинск, Мо-
лодечно, Орша, Рогачев, Бобруйск… 
И что-то подсказывает, что если вла-
сти не погасят нарастающий протест 
до 15 и 25 марта (запланированы 
масштабные акции в Минске), пламя 
недовольства может превратиться в 
полноценный пожар.

В большинстве демократических 
стран правительству наверняка по-
требовались бы считанные дни, что-
бы отреагировать на столь массовое 
и разноплановое выражение проте-
ста.

Например, это могло быть экс-
тренное заседание парламента, как 
это было в Румынии в связи с анти-

коррупционными протестами. Или же 
встреча чиновников разных уровней 
с протестующими: элементарная и 
естественная попытка объяснить лю-
дям ситуацию. Или же первые лица 
могли бы внятно обратиться к наро-
ду с экрана телевизора, чтобы сооб-
щить о дальнейших действиях по уре-
гулированию ситуации.

Но этого не произошло.
В Беларуси идет которая неделя с 

момента начала массовых протестов, 
а Александр Лукашенко после двух-
недельного молчания вместо чуткого 
решения в пользу народа – ищет вра-
гов. Возможно, в режиме ожидания 
власть надеется, что мирный белорус 
опомнится, успокоится и вернется в 
отведенное ему место. Но, возмож-
но, ее ждет еще не один сюрприз. Вот 
только не станет ли она в итоге вра-
гом сама себе?

Напоминалка для власти, которая может 
стать врагом сама себе

Объявление, появившееся 1 марта на просторах социальных сетей
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ПОЛИТИКАПОЛИТИКА

Руслан Горбачев 

 Глава государства впервые публично 

прокомментировал «марши нетунеядцев», 

которые за последнее время прошли во 

многих белорусских городах.

Акция протеста в Витебске 26 февраля. Фото «Белсат»
Во время посещения РНПЦ трансплантации органов и 

тканей и ознакомления с циклом научных работ «Истоки 
белорусской государственности: Полоцкая и Витебская 
земли в IX—XVIII веках» Александр Лукашенко провел не-
ожиданную параллель с современностью.

— Мы действительно себя создали, и с нами считались 
тогда. Все это созвучно и актуально теперь, — заявил глава 
Беларуси. — Сегодня некоторые под видом «тунеядства», еще 
чего-то пытаются эту лодку раскачать и доказать нам, что это 
не наши земли, а чьи-то. Поэтому для нас это очень актуально. 
«Тунеядцы» должны знать, что их просто пытаются сегодня ис-
пользовать в самых корыстных целях, чтобы разрушить то, что 
есть, уничтожить на корню то, что мы возродили, чтобы не дать 
нам закрепиться. И они будут использовать все.

Заявление Александра Лукашенко обращает на себя 
внимание по нескольким причинам.

Во-первых, глава государства на словах приравнял 470 
тысяч человек, которым было разослано извещение на 
уплату сбора, к тунеядцам – пусть его пресс-служба и пере-
дала сказанное шефом в кавычках. Еще месяц назад во вре-
мя «Большого разговора с президентом» глава государства 
говорил, что людей «обозвали тунеядцами» несправедливо 
и призывал не переносить на них этот термин.

Возможно, это свидетельствует о том, что после про-

тестов отношение Лукашенко к попавшим в плательщики 
сбора изменилось в более худшую сторону.

Во-вторых, глава Беларуси своим заявлением (как не-
редко делает это в последнее время) вместо обсуждения 
проблемы по существу попытался перевести внимание 
на внешнюю угрозу.  

Но справедливо ли это? Известно, что в Витебске на 
«марше нетунеядцев» провокаторы действительно заве-
ли было «Слава России!», но их ждал облом. И это едва ли 
не единичный случай.

По существу же глава государства ничего не ответил 
тем, кого «налог на тунеядство» заставил выйти на улицу.

Ранее эксперты отмечали, что отмена абсурдного де-
крета №3 является для Лукашенко психологической про-
блемой. Крест на документе будет выглядеть его призна-
нием собственной ошибки и победой оппонентов. Пока 
дело, похоже, так и обстоит.

Ну а если власти всерьез намерены объяснять проте-
сты против декрета №3 происками врагов, то им также 
можно посоветовать задуматься над тем, чтобы ликвиди-
ровать этот повод.

Виноваты враги. Как Лукашенко 
отреагировал на акции протеста «тунеядцев»

14 марта глава государ-

ства сделал ряд назначений. 

«Демократичная» заммини-
стра экономики стала мини-
стром труда 

В крело, которое долгое время за-
нимала Марианна Щеткина, пересядет 
Ирина Костевич. В разговоре с журнали-
стами она рассказывала: «В работе ста-
раюсь быть предельно демократичной».

Бывший главный идеолог страны 
возглавил Центральный район столицы

Игорь Бузовский до декабря 2016 
года работал замглавы администра-
ции президента и курировал идео-
логию. Осенью он вернул Беларусь в 
1941-й год и приравнял журналистов к 
бойцам на фронте.

Место Якобсона занял ген-
директор Минского завода 
шестерен

Глава государства назначил по-
мощником президента-главным ин-
спектором по Минску Владимира Кар-
пяка – бывшего гендиректора завода 
шестерен. Александр Лукашенко под-
черкнул, что Минск является столицей 
республики и должен выглядеть подо-
бающе. Особое внимание было обра-
щено на работу сферы жилищно-ком-
мунального хозяйства, развитие в 
городе реального сектора экономики 
и создание новых рабочих мест, сооб-
щает пресс-служба главы Беларуси.  

Новые руководители у нефте-
перерабатывающих заводов

На должность гендиректора ОАО 
«Нафтан» согласован Александр Де-
мидов, ОАО «Мозырский нефтепе-
рерабатывающий завод» — Виталий 
Павлов, ОАО «Гомельтранснефть 
Дружба» — Олег Починок.

Ранее они занимали должности 
гендиректора ЗАО «Белорусская 
нефтяная компания», зампредсе-
дателя концерна «Белнефтехим» и 
зампредседателя Гомельского об-
лисполкома.

Александр Демидов рассказал 
журналистам, что глава государ-
ства поставил задачу в кратчайшие 
сроки завершить на предприятиях 
проводимую модернизацию, чтобы 
там можно было перерабатывать 
нефть любой марки и из разных 
стран.

Топ-4 кадровых решений Лукашенко
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ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО

Міхаіл Брошын, Руслан Гарбачоў 

13 сакавіка Федэратыўная 

Рэспубліка Германія і Рэспуб-

ліка Беларусь адзначаюць 

25-годдзе аднаўлення 

дыпламатычных адносін.

Чаму аднаўлення, а не ўсталяван-
ня? Афіцыйна лічыцца, што першыя 
дыпламатычныя кантакты паміж бы-
лой Беларускай Савецкай Сацыялі-
стычнай Рэспублікай і Германскай ім-

перыяй адбыліся ў 1923 годзе.
Неўзабаве пасля абвяшчэння не-

залежнасці нашай краіны, 13 сакавіка 
1992 году міністр замежных спраў ФРГ 
Ганс-Дзітрых Геншэр падпісаў у Мінску 
«Пагадненне аб аднаўленні дыплама-
тычных адносін паміж Федэратыўнай 
Рэспублікай Германія і Рэспублікай 
Беларусь». Праз месяц у Беларусі быў 
акрэдытаваны першы германскі пасол. 
У верасні старшыня Вярхоўнага Савета 
Рэспублікі Беларусь Станіслаў Шуш-
кевіч наведаў Германію з дзяржаўным 

візітам, а напрыканцы году там быў 
акрэдытаваны першы беларускі пасол, 
адзначаецца ў паведамленні для прэ-
сы, якое падрыхтавала і распаўсюдзіла 
пасольства ФРГ у Мінску.

Адносіны паміж Рэспублікай Бела-
русь і Федэратыўнай Рэспублікай Гер-
манія за чвэрць стагоддзя атрымалі 
значнае развіццё ў многіх галінах. Гэта 
тычыцца сфер культуры, адукацыі, на-
вукі, эканомікі, а таксама супрацоўні-
цтва па лініі грамадзянскай супольна-
сці, асабліва ў справе пераадолення 

Германія і Беларусь 
адзначаюць сумесны юбілей

Кирилл Иванов 

Лидер предпринима-

тельского объединения 

«Перспектива» Анатолий 

Шумченко рассказал 

«Салідарнасці», какой ему 

запомнилась Ирина Костевич 

в качестве руководителя 

рабочей группы по 

проблемам индивидуальных 

предпринимателей.

Глава государства назначил Ирину 
Костевич министром труда и соци-
альной защиты. Ранее она работала 
на руководящих должностях в Бел-
стате. С 2015-го была замминистра 
экономики, возглавляла рабочую 
группу по проблемам индивидуаль-
ных предпринимателей. 

Об этом периоде работы но-
воиспеченного министра труда 
«Салідарнасць» распросила лидера 
предпринимательского объединения 
«Перспектива» Анатолия Шумченко.

— Это не самый худший из чи-
новников, с которым мне пришлось 
сталкиваться за все время контактов 
с властями. Скорее, наоборот, — рас-
сказал Шумченко.

По его словам, в отличие от боль-
шинства чиновников, предпочита-
ющих избегать любых контактов с 
представителями бизнеса, Ирина 
Костевич была открытой для диалога.

— Я мог запросто позвонить ей на 
мобильный, обсудить вопросы. Мы 
могли поговорить и на повышенных 
тонах — я отстаивал свою позицию, 
она — свою. 

По словам собеседника, главная 
проблема белорусских министров — 
их несамостоятельность:

— Они целиком зависят от устано-
вок Александра Лукашенко.

И тем не менее «Перспектива» опе-
ративно обратилась к новоиспеченно-
му министру с открытым письмом.

Дело в том, что во время работы в 
рабочей группе Ирина Костевич под-
держала предпринимателей по во-
просу выплат в ФСЗН, обратившись в 
Минтруда, рассказал Анатолий Шум-
ченко. По его словам, это на самом 
деле очень больной вопрос: многие 
люди перестали работать ИП, но не 
закрыли его. Кто-то ушел в армию, 
кто-то за границу уехал. И теперь лю-
дям выписывают штрафы. 

— Мы же так и не получили ответ из 
Департамента по предпринимательству 
на наше предложение, сформулирован-
ное, как «Не работаешь — не платишь». 
Нам сказали, что вопрос не будет рас-
смотрен, пока не появится новый ру-
ководитель ведомства. И вот ирония 
судьбы — министром труда назначили 
именно Костевич. И у нее появилась 
замечательная возможность проявить 
себя, решив больной вопрос ФСЗН, — 
рассказал лидер «Перспективы». 

По его словам, скоро мы узнаем о 
том, пришел ли новый руководитель, 
чтобы сделать шаг навстречу пред-
принимателям или это обычная рота-
ция ничего не решающих чиновников.  

«Я ей, конечно, не завидую»
Новость о назначении нового ми-

нистра труда обсуждают на дискус-
сионной площадке talks.by. Предла-
гаем избранные моменты:

«От перемены мест слагаемых, 
всем по 500 не начислишь».

«Ну всё, теперь попрут дела в гору, 
представитель Белстата — министр 
труда и соцзащиты, даешь к 25 марта 
безработицу 0%».

«Очередной статист при высокой 
зарплате и качественном бесплатном 
медобслуживании».

«В нынешней ситуации я ей, ко-
нечно, не завидую, а может даже и 
сочувствую».

«Новый министр, новый декрет — 
старые методы».

«Новому министру я мог запросто позвонить 
на мобильный»

Фото Tut.by
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ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО

— Да, а колхозник за мешок картошки «пятерку» от звонка 
до звонка отсидит. А крадет потому, что детей нечем кормить!

Разговор плавно перетек в экономическое русло:
— А цены какие в магазинах? Ужас! Гомельские знако-

мые рассказывали, что украинцы сало привозят. На бело-
русские — 5-6 рублей за килограмм. А наше стоит 10-12 
рублей. Как так? Мы то с кем воюем? 

— Да, раньше булочка стоила 5 копеек, — мужчина 
отложил газету и достал из пакета беляш. Да что булочка 
— на рубль можно было шесть буханок хлеба купить. А те-
перь на те же деньги попробуй одну буханку купи! И чего 
он добился за двадцать лет?!

Разговор неуклонно двигался к теме «Такую страну 
развалили».

— Жили же раньше! Дружно, сытно. Кто когда при со-
юзе кости куриные на суп покупал, как сегодня наши пен-
сионеры?

— Да, раньше и государство воровало, и народ. И 
всем хватало. А сейчас... Белорус едет в Москву рабо-
тать, украинец — к белорусу от войны прятаться… 

Мужчины ненадолго замолчали. Заговорив, вернулись 
к последним событиям:

— Сегодня вроде в Молодечно собираться на площади 
будут, в интернете читал.

— Да, должны собраться. Если в Гомеле вышло боль-
ше, чем в Минске, то и у нас выйдут.

— Чувствую, что-то назревает. Накипело у людей.
— Да, кстати. В этом году как раз сто лет, как царя 

сбросили. Может и нашего — того?  
Разговор внезапно перешел на доверительный шепот, 

в ходе которого выяснилось, что альтернативой Лукашен-
ко мужчины видят… Жириновского!

— Да, единственный толковый политик, мужик! Выбра-
ли бы его — все заводы сейчас работали бы.

***
Разговор в электричке заставил задуматься. С одной 

стороны, уличные протесты явили нам неожиданное от-
крытие: рассерженные белорусы потребовали не только 
отмены злополучного декрета, но и отставки главного его 
инициатора. 

Лозунг «Нет Декрету №3, Лукашенко — уходи!» зазву-
чал и в 2-миллионном Минске, и в 35-тысячном Рогачеве. 

Вышедшие на улицы белорусы, многие из которых 
еще полтора года назад в очередной раз проголосовали 
за Лукашенко, сегодня говорят о том, что одной отмены 
декрета мало — нужно менять власть.

С другой стороны, что немаловажно, фактически 
остается за кадром вопрос о том, кого на этом посту же-
лают видеть вчерашние его избиратели. Диалог в элек-
тричке, безусловно, не является исчерпывающим отве-
том на эти вопросы. При этом он представляет собой 
достаточно тревожную картину того, что творится в го-
ловах многих белорусов. Низкая политическая культура, 
а то и ее полное отсутствие, помноженная на желание 
сменить власть, открывает окно возможностей для но-
вых популистов.

Кем рассерженные белорусы 
мечтают заменить Лукашенко

наступстваў Чарнобыльскай катастро-
фы ў Рэспубліцы Беларусь.

Палітычны дыялог паміж бакамі 
прыкметна актывізаваўся пасля адме-
ны ў лютым 2016-га большасці санк-
цый Еўрапейскага Саюза ў дачыненні 
да шэрагу беларускіх афіцыйных асо-
баў. Наведваючы Магілеў напрыканцы 
2016 году, пасол ФРГ Петэр Дэттмар 
адзначыў вельмі станоўчыя тэндэнцыі 
ў адносінах паміж краінамі. 

– Пасля адмены Беларуссю віз для 
грамадзян шэрагу замежных краін, 
першае месца па колькасці візітаў у 
нашу краіну займаюць грамадзяне 
Германіі. Што сведчыць пра значную 
цікавасць як нямецкага бізнесу, так і 
простых турыстаў, – сказаў «Салідар-

насці» старэйшы аналітык Беларускага 
інстытута стратэгічных даследаван-
няў (BISS) Дзяніс Мельянцоў. – Ад-
носіны паміж дзвюма краінамі значна 
змяніліся пасля падзей ва Украіне і 
ператварэння Беларусі ў перамоўную 
пляцоўку. Сёння Германія з’яўляец-
ца адной з тых краін, якія хацелі б па-
лепшыць адносіны з Беларуссю. Той 
перыяд, пры якім у кантактах назірала-
ся пахаладанне і санкцыі, застаецца ў 
мінулым. Да 25-годдзя аднаўлення ды-
пламатычных адносін краіны падыход-
зяць з больш добразычлівымі і больш 
прагматычнымі адносінамі.

З нагоды юбілея арганізаваны 
візіт у Беларусь дзяржаўны міністр 
па справах Еўропы Федэральнага 

міністэрства замежных спраў Германіі 
Міхаэля Рота. У Мінску ён сустрэнец-
ца з міністрам замежных спраў Бела-
русі Уладзімірам Макеем. Яшчэ адным 
важным пунктам у праграме візіту бу-
дзе адкрыццё падрыхтаванай сумесна 
абодвума бакамі вандроўнай выставы 
«Лагер смерці Трасцянец. Гісторыя 
і памяць», якая адлюстроўвае смут-
ную старонку германа-беларускага 
мінулага. У перыяд з 1942 па1944 гг. у 
Малым Трасцянцы знаходзіўся самы 
вялікі нямецкі лагер смерці на тэрыто-
рыі былога Савецкага Саюза.

Такім было мінулае. Сенняшні і 
заўтрашні дні беларуска-германскіх 
адносінах, на шчасце, выглядаюць 
значна лепш – яны ў светлых фарбах.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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ПРОФСОЮЗЫПРОФСОЮЗЫ

praca-by.info

Активиста профсоюза РЭП 

Андрея Стрижака могут 

оштрафовать за собрание 

людей, пришедших поддер-

жать в суде «нетунеядца» 

Александра Семенова.

2 марта Андрею Стрижаку позво-
нил начальник отдела охраны обще-
ственного порядка Центрального 
ОВД Гомеля Владислав Шукель и вы-
звал его на завтра в милицию, чтобы 
опросить о событиях 21 февраля в 
Центральном суде Гомеля, где ожи-
далось вынесение решения по иску 
«нетунеядца» Александра Семенова.

21 февраля у здания суда Цен-
трального района Гомеля. Люди скан-
дировали: «Нет декрету № 3, Лука-
шенко, уходи!»

Андрей Стрижак рассказал praca-
by.info о подоплеке происходящего:

– Поскольку дело Семенова полу-
чилось очень резонансным, и незави-
симый профсоюз РЭП оказывал ему 
правовую помощь, я, как активист про-
фсоюза, призвал всех неравнодушных 
прийти 21 февраля поддержать земля-
ка. Несмотря на то, что мы предупре-
ждали, что на вынесение решения мо-
жет прийти очень много людей, в суде 
вместо большого помещения выдели-
ли маленькое. В результате многие не 
смогли пройти в зал суда и собрались 

у здания на улице. Как я понимаю, те-
перь на меня хотят составить админи-
стративный протокол за проведение 
несанкционированного митинга.

Таким образом, я могу стать один-
надцатым фигурантом администра-
тивного производства по акциям 
«нетунеядцев» в Гомеле. По имею-
щейся у нас информации, протоколы 
составляют только на профсоюзных 
и гражданских активистов, простых 
людей не трогают.

Из этого можно сделать вывод, 
что власть, судя по всему, совершен-
но не понимает, что это не политиче-
ские или какие-то еще силы будора-
жат общество, а что это стихийный 
протест простых людей.

praca-by.info

Председатель Бобруйской 

организации профсоюза 

РЭП Галина Смирнова 

рассказала, как ее судили за 

«Марш нетунеядцев», и чего 

она ожидает в дальнейшем. 

Напомним, Галину Смирнову перво-
начально задержали 12 марта, она про-
вела более восьми часов в милиции. 13 
марта ее вновь задержали и поместили 
в ИВС. Суд над активисткой начался 14 
марта и завершился 15 марта.

За организацию несанкциониро-
ванной акции протеста против де-
крета «о тунеядцах» в Бобруйске 26 
февраля суд оштрафовал ее на 30 ба-
зовых величин (690 рублей).

В тот же день 15 марта суд наказал 
и других местных активистов. Больше 
всего досталось Максиму Буйницко-
му и Евгению Васьковичу, которым 
дали по 15 суток.

 – Судом это было назвать трудно, 
это был конвейер. Судья сама отвеча-
ла за меня, мы говорили с ней одно-
временно. Наверное, мне присудили 
штраф, потому что под моим опекун-

ством находится 90-летний отец. Я 
писала это ранее в своих заявлениях 
в исполком. Я, правда, в связи с по-
становлением суда так и не поняла, 
как оценивать те двое суток, что мне 
пришлось провести в ИВС? – расска-
зала praca-by.info Галина Смирнова.

Вечером 15 марта активистка уже 
была в Минске на «Марше нетунеяд-
цев».

– Сегодня у нас вроде как тиши-
на. Но мы опасаемся, что власти еще 

ищут других участников бобруйских 
акций. Что будет 25 марта? Думаю, 
на этом все не закончится. Мы на-
блюдаем большой наплыв новых 
людей. Они просятся в партию ОГП 
и профсоюз РЭП. Не исключено, что 
среди них есть провокаторы, но все 
ими быть не могут. Так что нет худа 
без добра. Наши организации об-
новляются, – сказала Галина Смир-
нова.

«Думаю, на этом все не закончится. 
Мы наблюдаем большой наплыв новых людей»

«Власть не понимает, что это стихийный 
протест простых людей»
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СКАНДАЛЫСКАНДАЛЫ

Участник акции протеста 

«нетунеядцев» стал жертвой 

провокации.

Об этом рассказал журналистам 
газеты Наша Ніва участник акции 
против Декрета № 3 в Бресте Алек-
сандр Кабанов.

Выйдя покурить, он заметил у 
подъезда странного мужчину, ко-
торый, увидев его, ушел в тень. Из 
окна своей квартиры, которое вы-
ходит в обратную от подъезда сто-
рону, Кабанов увидел милицейскую 
машину.

Утром он планировал ехать в Ива-
цевичский райисполком по вопро-
сам скандального декрета. Когда 
снова вышел из подъезда, мужчина  
попросил у него закурить – и полу-
чил отказ. 

«Подхожу к милиции — говорю, 
вон какой-то чудак ко мне цепляет-
ся. А они мне: вам показалось, может 
быть? А тот напротив стоит и по теле-
фону будто бы «разговаривает». По-
том уже конкретно ко мне подходит и 
говорит: «Может, денег тогда дашь?». 
Я отказываюсь, после чего он начи-
нает на меня бросаться, оскорблять, 
грязно выражаться», — рассказал 
Александр.

Чтобы избежать конфликта, Ка-
банов обратился к милиционерам, 
те сидели в машине и не выказывали 
интереса к ситуации.

«Я говорю им — чего вы сиди-
те? Уберите его. А они ухмыляются, 
мол, вы же сами справитесь, если 
что».

В результате вызвали милицию, 
и отвезли Кабанова и мужчину, 
пристававшего к нему, в отделе-
ние. 

«Там взяли объяснения с меня, 
протокол не составляли и отпусти-
ли».

После этого Кабанов выпил кофе 
у знакомого, вышел на улицу — а там 
опять стоит милицейская машина. 
Сотрудники пригласили проехать с 
ними, мол, «вас ждут». 

Его доставили опять в отделение, 

поставив перед фактом, что тот про-
вокатор написал на него заявление с 
обвинением в оскорблении, брани и 
«нарушении порядка».

«У меня после этого отобрали все 
вещи, бросили в камеру. Через како-
е-то время повезли в суд, но я попро-
сил себе защитника. Судья удовлет-
ворил ходатайство, и суд перенесли», 
— сказал Александр.

По словам Кабанова, когда мили-
ционеры вели его во второй раз в от-
деление, они опускали глаза. 

«Говорят, мол, ты же все понима-
ешь, такая ситуация. Противно», — 
рассказал он.

Один из читателей издания, 
комментируя ситуацию, в которой 
оказался участник акции «нетуне-
ядцев»,  напомнил, что подобная 
практика применялась со времен 
НКВД: «когда те в трудовых концла-
герях нанимало сброд из уголовни-
ков и отморозков для запугивания 
и травли людей, попавших по 58-й 
статье, а это были интеллиген-
ты, ученые, инженеры, академики, 
раскулаченные фермеры и т.п.». 
По его мнению, пока не будет про-

ведена чистка и делюмпенизация 
правоохранительных органов, от-
ношение милиции к гражданам не 
изменится.

– На парадзе міліцыі ў суботу ці 
будзе маршыраваць калона ціту-
шак-правакатараў? – иронизирует 
другой читатель. 

За несколько дней до этого про-
исшествия глава МВД в интервью 
БЕЛТА, поводом которого стало сто-
летие белорусской милиции, рас-
сказал о своем самом серьезном 
достижении на посту министра. По 
его мнению, руководство МВД не-
много поменяло философию мини-
стерства. 

– Речь о служении своему народу, 
а не цифрам и уголовной статистике, 
что в принципе традиционно ложи-
лось в основу оценки нашего труда 
еще со времен Советского Союза, - 
заявил Шуневич. 

Как видим, некоторым «слугам 
народа» при исполнении своих 
обязанностей приходится опу-
скать глаза и произносить сакра-
ментальную фразу «ты же все по-
нимаешь».

«На параде будет маршировать колонна 
титушек-провокаторов?»
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КОММЕНТАРИИКОММЕНТАРИИ

Руслан Горбачев 

 Задумка пополнить 

бюджет с помощью декрета 

«о тунеядстве» что-то не 

прокатывает. Что же делать?

Я тут набросал несколько идей.
1. Ввести налог на сверхдоходы. 

Если зарплата выше, чем 500 дол-
ларов в эквиваленте, то оставшееся 
сумма «чистыми» облагается допол-
нительным 20%-м налогом.

2. Повысить пенсию до 1 000 дол-
ларов в эквиваленте с условием, что 
пенсионный возраст увеличивается 
до 70 лет. С одной стороны, экономия 
для бюджета, с другой – большин-
ство, обнадеженное перспективой, 
не должно протестовать.

3. Запретить на предприятиях 
обеденные перерывы. Таким обра-
зом а) снижаем энергоемкость про-
изводства, б) помогаем работникам 
избавиться от избыточного веса.

4. При листопаде и выпадении 
снега вносить в жировку графу о до-
полнительной оплате за уборку тер-
ритории. На сумму не более, чем 5 
долларов в эквиваленте за сезон.

5. Граждан, обратившихся в ме-

дучреждения за помощью, и не выле-
чившихся в течение недели, обязать 
возместить государству понесенные 
расходы на лечение. Для искорене-
ния иждивенческих настроений.

6. Ввести для пешеходов тротуар-
ный налог, для владельцев велосипе-
дов – сбор за допуск на дорогу.

7. Безработных, которые не нашли 
вакансию в течение месяца, устроить 
на госпредприятие с условием, что 
первые три месяца они будут тру-
диться бесплатно.

8. Ввести налог для бездетных – 
поскольку они создают для страны 
демографическую проблему.

9. Ввести налог для семей, вос-
питывающих детей, – поскольку из-
за них увеличиваются бюджетные 
расходы на образование и медици-
ну.

Всё.
Готов работать в правительстве. 

Могу министром по социальной за-
щите.

Где подписать контракт?

А что если ввести налог на…

«Надо прописать и внедрить в умы на-
ших людей правду».

После этих слов можно поду-
мать, что, раньше по этому поводу в 
учебниках писали что-то другое. Но 
нет. Роль Полоцкого княжества дав-
но определена в нашей истории и 
не оспаривалась даже самыми «не-
патриотичными» экспертами. Тогда 
какую же новую истину обнаружил 
для себя историк Лукашенко, что тут 
же решил поделиться с народом и 
закрепить «открытие» в учебниках, 
назвав этом «здоровым национализ-
мом»?

— Понятно, что никаких открытий 
Лукашенко не сделал. Просто одно 
дело, когда об этом пишут «каки-
е-то там  историки», и совсем дру-
гое, когда своему электорату про это 

рассказывает «всенародно избран-
ный» президент, — объясняет исто-
рик Анатолий Тарас. — В последнее 
время мы видим, насколько серьез-
но озаботился Александр Лукашенко 
патриотическим воспитанием на-
рода. И тут рассказы про Полоцкое 
княжество — самый подходящий 
вариант. Это не ВКЛ, на которое пре-
тендуют и другие. Тут все свое, ау-
тентичное.

Иными словами, в ситуации, когда 
патриотизм электората на нуле, при-
ходится подкармливать его подобны-
ми «сенсациями» от первого лица.

Вот только вопрос, кто стал виной 
такого положения дел? Кто долгое 
время занимался той самой пересад-
кой мозгов, направо и налево пичкая 
народ рассказами о том, что Бела-
русь обрела независимость «благо-
даря Великому Октябрю», о том, что 

белорусы и русские — это один на-
род с одной историей, о «старшем 
брате» (который теперь, как оказа-
лось, является в версии Лукашенко 
зачинщиком беспорядков тунеядцев 
в стране)? Ответ, думаю, очевиден.

Удастся ли трансплантировать 
новую историю в уже один раз пере-
саженные мозги электората, пока не-
известно. В любом случае место для 
пересадки руководитель Беларуси 
выбрал вполне подходящее.

Трансплантация истории от Лукашенко
(Окончание. Начало на 1-й стр.)


